
Lettre d’information du Groupe OXYMETAL

Nos Oxymétaliens et Oxymétaliennes sont fantastiques !

Ce n’est pas une surprise, mais ces pages sont pleines de 
leur générosité et leurs engagements.

Individuellement ou par équipe ils sont nombreux à 
se consacrer à des activités bénévoles pour aider les 
autres au travers de leur sport, leurs passions ou leurs 
compétences. Ils peuvent en être fiers.

Cela reflète bien l’esprit de notre Groupe, et quand nous le pouvons OXYMETAL 
est heureux de s’associer à leurs actions, via une aide financière, ou même une 
impulsion en leur proposant des causes dans lesquelles nous aimerions nous 
impliquer.

C’est aussi dans notre culture de nous aider en interne. 
Partager ses compétences, former ses collègues. Entre sites, mettre de la capacité 
de production à disposition… Nous sommes plus agiles et plus performants 
ensemble. C’est notre force.

Nous sommes fiers de ce bel esprit.
Bonne lecture
Philippe Chédru - Président

Edito
Une édition qui reflète de la 
générosité, l’entraide et du 
dépassement de soi de nos 
collaborateurs. 
Bonne lecture. 

Sabrina Dardennes-Monzie
Chargée de communication et marketing
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Forindustrie

Du 13 novembre au 1er décembre, pendant 3 semaines, collégiens, étudiants et demandeurs d’emploi vont 
pouvoir découvrir en ligne les industriels régionaux  et nationaux,  découvrir leurs métiers  à travers des mondes 
interconnectés mais aussi gagner des lots dans le monde réel. 
Une évènement ludique 100 % digital pour retisser les lients entre l’industrie et la société.
Pour la 1ère fois, le Groupe OXYMETAL est partenaire de cet évènement. 
Ils retrouveront notre Groupe dans l’univers Nouvelle-Aquitaine, et plus particulièrement dans l’îlot 
«transformation» avec les portraits métiers de Marie Bourgadieu, Directrice Qualité Sécurité Groupe et Armand 
Realle, OPCN Laser du site OXYMETAL SUD-OUEST. 

Plus d’informations ici : https://www.forindustrie.fr/
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Investissements
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Investissement sur OXYMETAL ORNE

Cet été, le site a réceptionné une nouvelle ébavureuse semi-automatique. Elle permet d’améliorer la qualité de nos 
pièces oxycoupées, elle traite en une passe le dessus et le dessous des pièces. 
Elle a une largeur de travail de 1.5m et jusqu’à 80 mm d’épaisseur.

8 personnes ont été formées à la conduite et à la maintenance de cette machine.

C’est une machine automatique d’ébavurage à 2 niveaux de meulage :
• En entrée, 4 bandes abrasives (2 au-dessus, 2 en dessous) viennent meuler les pièces pour enlever le gros des 

bavures.
• En sortie, 4 bandes munies de « blocs brosses » viennent meuler plutôt les angles et finaliser le travail d’entrée

Les gains par rapport à un meulage manuel sont multiples :
1. Les conditions de travail sont beaucoup plus agréables :

• moins de bruit et pas d’étincelle : le meulage se fait dans une machine cartérisée
• pas de poussière : la machine est équipée d’un système d’aspiration/filtration centralisé.
• pas de vibration et peu d’efforts physiques : l’opérateur charge seulement la machine, il n’y a donc pas de 

manipulation de pièce pour leur retournement ni de port de meuleuse.
2. La sécurité est plus grande : tout le travail dangereux de meulage s’effectue à l’abris dans la machine
3. La qualité de meulage est excellente et répétable

Nicolas Foirest - Directeur Développement et Industrialisation
Jean-Christophe de Lustrac - Directeur de production OXYMETAL ORNE
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Course des héros - Témoignage

Quand Didier était venu chez OXYMETAL le 4 juillet 2023 récupérer 
le chèque des dons récoltés à la Course des héros pour l’association 
ALADIN, il nous avait proposé de participer à une réunion des 
bénévoles de l’association. 

Me voilà donc à l’Hôpital des Enfants Pellegrin à Bordeaux le 7 
Septembre 2023 au soir.

Une quinzaine de bénévoles (sur les 30 actifs de l’association) 
m’accueille : le bureau est composé de seniors engagés (dont 
la fondatrice de l’association il y a plus de 30 ans). Les autres 
membres sont plus jeunes et viennent d’horizons très différents 
(droit, technique, ..). Un point commun : leur sourire !

La Président commence par faire un point sur les « Rêves » en 
cours d’organisation : 
33 en tout pour des enfants de 5 à 18 ans.
Je découvre que beaucoup de Rêves sont liés à des rencontres avec 
des Youtubeurs(ses) ! Génération oblige! Il y a aussi des demandes 
de rencontre avec Omar Sy, Jean Luc Reichmann, Mimi Mathy, 

Louane, Hoshi,  Soprano, Charles Leclerc, des joueurs du PSG.
Et puis des souhaits de balades en bateau ou en avion, des visites de zoo ou de Disneyland, une participation 
aux JO de Paris pour assister aux courses de BMX. 
Tout est organisé pour le gamin et sa famille, les billets & les hôtels sont réservés (avec des lits médicalisés), 
les taxis aussi (parfois même avec l’oxygène...). Certains agendas sont bousculés car les enfants ne vont pas 
bien au moment où leur Rêve est prévu. Je découvre aussi que T. et L. ne pourront jamais les réaliser, ils sont 
partis cet été… 

Clément, que nous sponsorisons grâce à notre don 2023, fan de rugby (et du Stade Français) participera à un 
match du Tournoi des 6 Nations et également au match UBB/Stade Français. Il rencontrera les joueurs et Didier 
essaie de faire en sorte qu’il puisse donner le coup d’envoi.

Le Président lit ensuite les 5 nouvelles demandes reçues : des lettres et des dessins canons ! Les nouveaux 
Rêves : un tour en montgolfière, faire de l’équitation, aller au Zoo de Beauval, rencontrer Kendji Girac et faire 
une croisière sur la Garonne. Les bénévoles se repartissent les courriers pour organiser tout ça (et là je me 
demande comment on fait pour organiser une rencontre avec Kendji Girac, mais eux n’ont peur de rien !)

S’en suivent plusieurs infos données sur les manifestations à venir, sur le chalet de Noël qui a été 
malencontreusement brulé par les services techniques de l’hôpital, un point sur les séjours/vacances organisés 
cet été et les futurs à la Toussaint.
Et le trésorier fait un point budget… ça me parle ! Il cherche des dons mais les projections sont assez optimistes 
pour la fin de l’année ! Ils seront tout de même en déficit sur 2023 (mais ils avaient pu garder du cash des 
années Covid). 

Conclusion : J’ai évidemment passé une bonne soirée avec des gens positifs et très engagés, pour qui rien ne 
semble impossible! Un peu secouée tout de même face aux émotions contraires de la soirée.

Stéphanie Bour
Directrice Administrative et Financière



Octobre rose

Cette année, nous avons proposé à l’ensemble des sites français de participer à des actions de sensibilisation pour 
informer nos collaborateurs  sur l’importance du dépistage et la nécessité des dons pour la recherche contre le cancer. 

Plusieurs sites se sont mobilisés afin d’organiser une course ou une marche entre Oxymetaliens !  
Grâce à nos inscriptions, nous avons récolté 680 € pour diverses associations.

Bien qu’ayant déjà frappé plus de 60 000 femmes en 2023, trop peu de français à risque ont réalisé une mammographie. 
Pourtant, un dépistage précoce du cancer du sein est bénéfique. En effet, les chances de rémission de la tumeur sont 
élevées si la détection se fait dans les premiers stades de la maladie (87 %). À l’heure où 65,5 % de la population 
française est salarié en entreprise, il nous revient de sensibiliser nos collaborateurs à ce tueur silencieux. 
Et justement, Octobre Rose est l’occasion parfaite pour ce faire.

Vous l’aurez compris, le dépistage précoce est essentiel dans la lutte contre le cancer du sein. En effet, ce dernier 
permet de repérer d’éventuelles anomalies à un stade précoce afin de prévenir l’apparition de symptômes.
Le dépistage doit être réalisé tous les deux ans dès 50 ans (acte médical 100% remboursé). Dès 25 ans, un suivi 
gynécologique avec une palpation par un professionnel de santé est recommandé une fois par an.
Une auto-palpation, réalisée chez soi, permet également de détecter d’éventuelles anomalies.

Sabrina Dardennes-Monzie
Chargée Communication et Marketing
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N’hésitez pas à nous rejoindre sur nos Réseaux 
Sociaux pour suivre nos actualités en temps réel !  

Nous  y mettons en lumière nos réalisations, nos métiers 
mais aussi nos collaborateurs et nos engagements !

Bienvenue dans notre communauté !

Fiers de nos collaborateurs
1218 km en 72 heures et 42 min ... Il l’a fait et en vélo !

Boris, Responsable produits propres, sur OXYMETAL Sud-Ouest le jour et cycliste le reste du temps, a réalisé cet 
exploit le 20 août parmi près de 7000 participants du monde entier. 
Tous les 4 ans, l’Audax Club Parisien organise cette célèbre randonnée brevetée, le Paris-Brest-Paris (PBP) au mois 
d’Août. C’est la plus ancienne randonnée encore organisée, qui remonte à 1891. Les coureurs s’élancent au départ 
des Yvelines pour une semaine de randonnée à travers la Beauce, le Perche, la Normandie et la Bretagne, avec plus 
de 60 nationalités au départ et seulement un tiers de Français. 
Courage et détermination sont de belles valeurs qui représentent Boris.

La parole à Boris :

Pourquoi je me suis lancé dans la grande distance ?
Quand je suis arrivé à Bordeaux, j’ai eu envie et besoin de me lancer de nouveaux objectifs notamment sportifs. 
Pratiquant le vélo depuis de nombreuses années et ayant participé à quelques rassemblements assez importants 
(Ardéchoise sur route, Roc d’Azur à VTT), j’ai eu envie de m’essayer à ce qu’on appelle l’ultra distance. Paris-Brest-
Paris est l’épreuve emblématique de cette catégorie, je n’ai pas pu participer il y a 4 ans, j’ai donc fait la Born To 
Ride (1320kms, 18000m de dénivelé positif, quelques cols emblématiques comme le Col d’Agnel depuis l’Italie, le 
passage par Besançon, Gruyère, et beaucoup de cols dans les Alpes pour rallier Montmédy à Ramatuelle). Pour 
être prioritaire sur l’inscription à Paris-Brest-Paris, il faut idéalement faire une épreuve longue distance l’année 
précédente, j’ai donc participé à la Ronde Aliénor d’Aquitaine l’année dernière, avec comme moment marquant la 
montée du Soulor et de l’Aubisque dans les Pyrénées, de nuit (et la descente également). Et voilà, c’est bon, je suis 
prioritaire, je vais pouvoir participer en 2023 !!
Paris-Brest-Paris, ce n’est pas l’épreuve la plus dure, ce n’est pas la plus longue, ni la plus montagneuse, mais dans le 
monde de l’Ultra distance, c’est l’épreuve reine, plus de 100ans d’existence, et quelques chiffres qui impressionnent.

Les à-côtés :
J’ai la chance d’être soutenu par la famille et les amis, nombreux sont ceux qui m’ont suivi et encouragés, avant et 
pendant, j’ai eu des parodies de chansons à écouter pour me remotiver en cas de besoin, des photos de copains qui 
pensent à moi pendant l’apéro alors que je pédale…
Il y a aussi le soutien du « public », les supporters, les bénévoles, qui se plient en 4 pour que notre moment se passe 
le mieux possible, il y a les gens debout à 3h du matin pour nous encourager et nous applaudir, d’autres qui ont 
installé une tente dans le fossé et qui fournissent des gâteaux, des fruits ou encore de l’eau… On ressent clairement 
le plaisir des gens qui nous soutiennent, heureux de participer à notre réussite.
Et, il y a aussi les gens moins souriants, qui râlent, mais heureusement, ils sont très largement minoritaires.
Ce que je retiens, c’est les bons moments avec les copains d’un jour, que je reverrai pour certains, les échanges brefs 
avec les bénévoles, tous souriant, le soleil de la Bretagne, et la satisfaction finale, en passant la ligne d’arrivée que 
j’ai franchi avec ma grande fille de 6 ans qui courait à côté du vélo.

https://www.linkedin.com/company/oxymetal
https://www.instagram.com/oxymetal_fr/?hl=fr
https://www.facebook.com/Oxymetal

